
Inauguration du Centre de Technologie de Systèmes de Nestlé 25 mars 2013



Good Food, Good Life

Allocution de Paul Bulcke
CEO de Nestlé SA

(Seul le texte lu fait foi)

M. le Conseiller d'Etat, M. le Syndic, chers invités, Mesdames, Messieurs,

C'est pour moi à la fois un honneur et un plaisir de vous souhaiter la bienvenue à Orbe pour inaugurer le Centre de Technologie de Systèmes de Nestlé.

Je suis heureux de saluer tous les invités ici présents et plus particulièrement M. Philippe Leuba, Conseiller d'Etat du canton de Vaud, et M. Claude Recordon, Syndic d'Orbe. Merci de vous être joints à nous aujourd'hui pour célébrer cette étape importante, tant pour la région que pour Nestlé.

Mesdames, Messieurs,

La recherche et le développement constituent un des principaux avantages concurrentiels de Nestlé. C'est le moteur clé pour la réalisation de notre ambition qui est d'être l'entreprise leader en nutrition, santé et bien-être.

La Suisse, et le site à Orbe, jouent – et ont toujours joué - un rôle très important au sein du réseau mondial d'innovation de Nestlé. Aujourd'hui, plus de 60% de nos dépenses de recherche et développement sont concentrées en Suisse, qui accueille 8 de nos centres R&D, dont 3 sont implantés sur ce site. Le PTC Orbe est notre centre d'excellence pour les produits et les technologies en café, boissons en poudre et les céréales. C'est également ici que se trouve le Nestlé Professional Beverage Centre ainsi que le Centre d'innovation CPW, qui est le centre R&D de notre co-entreprise avec General Mills. Bref, ce site est un exemple parfait de notre engagement constant en faveur de l'innovation, de la recherche et développement et de la Suisse.

Nous inaugurons aujourd'hui le Centre de Technologie de Systèmes de Nestlé, dernier centre en date ouvert sur le site d'Orbe. Ce centre, avec ses 120 spécialistes venant de 25 pays, assumera le leadership mondial dans le développement de machines, de capsules et l'intégration des produits et des systèmes. Grâce à ce centre, nous serons en mesure de renforcer encore nos capacités d'innovation dans les machines et les systèmes et de conserver notre place de leader dans ce domaine.

Ce parcours fascinant a commencé il y a 75 ans, en 1938, lorsque nous avons développé *Nescafé*. En combinant ce solide savoir-faire en matière de café à notre expertise en matière de capsules et de technologie des machines, Nestlé a conçu et développé la capsule *Nespresso* en 1982. Cette innovation a bouleversé le marché du café en portion unique. Beaucoup d'autres innovations ont suivi, telles que *Nescafé Dolce Gusto*, *Nescafé Barista* et *Nescafé Milano*. Notre innovation n'est pas limitée aux systèmes mais s'étend également à de nouveaux modèles d'affaires et à de nouveaux canaux de distribution. Notre système de thé *Special.T* et *BabyNes*, notre solution innovante de nutrition pour bébé, sont le résultat de cette expertise combinée.

Mesdames, Messieurs,

Ces dernières années, il y a eu beaucoup de discussions à propos de la crise économique mondiale et en Europe en particulier. Les temps ne sont en effet pas faciles. Dans des moments comme cela, il est rassurant de voir qu'il y a aussi de bonnes nouvelles, et qu'il y a des entreprises qui continuent à investir en Europe.

En effet, même si nous jouissons d'une présence mondiale, notre pays d'origine, la Suisse, nous tient toujours très à cœur. De 2003 à 2012, nous avons investi plus de CHF 3,2 milliards en Suisse. Nous avons investi dans le PTC et l'usine de Konolfingen et avons ouvert le Centre d'Excellence du chocolat à Broc, le Nestlé Institute of Health Sciences et l'Unité de Développement clinique à Lausanne. En ce qui concerne Nespresso, nous avons ouvert – et déjà agrandi – l'usine à Avenches tandis que nous avons entamé les travaux de construction d'un troisième site de production à Romont.

Ces investissements ont un impact direct sur l'emploi. De 2003 à 2012, nous avons créé 3'400 emplois en Suisse, soit une augmentation de 52% sur dix ans. Ici à Orbe, 650 emplois ont été créés en 10 ans pour atteindre aujourd'hui environ 1'500.

Nos investissements contribuent non seulement à la prospérité de Nestlé et de nos employés, mais aussi à celle de nos fournisseurs et de l'économie locale. Pour la construction du Centre de Technologie de Systèmes par exemple, une trentaine de sociétés locales et régionales – petites et grandes - ont été impliquées.

Pour nous, il était évident de construire notre Centre de Technologie de Systèmes en Suisse et plus spécifiquement à Orbe. Non seulement pour permettre la collaboration étroite avec le PTC, mais aussi pour profiter de l'environnement propice à l'innovation qu'offre la Suisse. La Suisse, avec son double système d'enseignement général et de formation professionnelle, offre un bassin de talents exceptionnel. Elle permet également des liens très étroits entre des entreprises de production, des prestataires de services, des institutions financières, des universités et des organismes gouvernementaux. La force de ce réseau industrie-académie-gouvernement a des implications directes sur l'innovation.

La Suisse doit être consciente qu'elle a beaucoup d'arguments qui font d'elle une place économique attrayante. J'ai pleine confiance que le pays continuera à chérir ses atouts et qu'il prendra les bonnes décisions pour préserver son attractivité.

Je vous remercie.

Je passe maintenant la parole à Claude Recordon, syndic d'Orbe.

M. Recordon.